



Oberfränkisches Sänger- und Musikantentreffen

Beitrag

Eine Vielfalt fränkischer Volksmusik begeisterte die Besucher und Teilnehmer, die zum Oberfränkischen Sänger- und Musikantentreffen in die Zecher-Halle der Bergwerksgemeinde Neukenroth in den Landkreis Kronach gekommen waren.

Auf den Abend stimmte die Bläsergruppe vom gastgebenden Verein mit dem Frankenliedmarsch ein. Die Vorsitzende des gastgebenden Vereins, Bettina Rubel, hat in ihrer Begrüßung auf das 25jährige Jubiläum zur Einweihung der Zecher-Halle hingewiesen. Die Halle wurde vor 25 Jahren in Eigenregie des Vereins mit viel Eigenleistung und Idealismus der Mitglieder erbaut. Diese Bereicherung für den Ort und darüber hinaus stellten auch der stellvertretende Landrat Bernd Steger und der 2. Bürgermeister Rudi Jaros in ihren Grußworten heraus.

Die Vorsitzende vom Trachtengauverband Oberfranken, Renate Koch, begrüßte mit den Worten „Wo man singt, da lass dich ruhig nieder“. Verbindet doch das Singen von Liedern und das gemeinsame Musizieren das Gemeinschaftsgefühl, was der Abend wiederum zeigte. Durch das Programm führte Stefan Ender von den „D´Rosenbergler“ Kronach“. Gekonnt leitete er mit zahlreichen Anekdoten zu den einzelnen Gruppen über. Mitgewirkt haben weiter die Singgruppe vom „Hummeltrachten-Erhaltungsverein“ Mistelgau, die Stubenmusik vom Trachtenverein „Alt-Bayreuth“ und die Singgruppe der Zechgemeinschaft Neukenroth. Die Tanzgruppe vom gastgebenden Verein überraschte mit Volkstänzen. Besonders unter die Haut ging das Lied „S´is Feieromd“. Zum Abschluss vom offiziellen Programm spielte die Bläsergruppe aus Neukenroth den „Glück-auf Marsch“.

In seiner Schlussabsage lud Rudi Böhm vom Sachausschuss Volkslied und -musik zum anschließenden offenen Singen und Musizieren ein. Alle Anwesenden sangen ganz nach Herzenswunsch und Lust die Heimat- und Volkslieder kräftig mit. Und auch das Tanzbein wurde noch geschwungen. Eine richtig zünftige Stimmung und wer dabei war, stimmte zu, dass Heimat das ist, was wir daraus machen. Ein wunderschöner abwechslungsreicher Abend, welcher dem Leitspruch „Sitt und Tracht der Alten, wollen wir erhalten“ gerecht wurde und in Zusammenarbeit mit der Arbeitsgemeinschaft Fränkische Volksmusik Oberfranken und dem Bezirk Oberfranken durchgeführt.

Ein weiterer Höhepunkt des Abends waren Ehrungen von vier engagierten Jugendleitern aus den



Reihen der Neukenrother Zechgemeinschaft. Dazu war eigens vom Bayerischen Trachtenverband der Landesjugendleiter Armin Schmid gekommen. Er zeichnete zusammen mit der Gaujugendleiterin vom Trachtengauverband Oberfranken, Yvonne Schneider, die Mitglieder der „Zechgemeinschaft „Neukenroth aus.

Die nächste Veranstaltung in Oberfranken ist das „Weihnachtliches Singen und Musizieren am 2. Advent (10. Dezember) um 15 Uhr in Mistelgau.

Bericht und Bilder: Renate Koch







Kategorie

1. Brauchtum

Schlagworte

1. Bayern
2. Oberfranken
3. Sänger- und Musikantentreffen